
Vorlage Nr. 2019/249

HAUPT- UND PERSONALAMT

Balingen, 23.09.2019

Vorlage zur Behandlung in folgenden Gremien:

Gemeinderat

öffentlich

am 01.10.2019

Entscheidung

Tagesordnungspunkt

**Anpassung von Sitzungsmodalitäten;
Antrag von Stadtrat Jessen zu Protokollführung und Sitzungsbeginn**

Beschlussantrag:

1. Die Niederschriften der Sitzungen des Gemeinderats und seiner Ausschüsse werden inhaltlich wie bisher gefertigt.
2. Der Beginn der Sitzungen des Gemeinderats und seiner Ausschüsse ist wie bisher in der Regel 17 Uhr.

Finanzielle Auswirkungen:

keine

Sachverhalt:

In der Gemeinderatssitzung am 29.01.2019 stellte Stadtrat Jessen den Antrag, zukünftig die Protokolle des Gemeinderats und der Ausschüsse nur noch als reines Ergebnisprotokoll anzufertigen. In der Gemeinderatssitzung am 26.02.2019 bittet ebenfalls Stadtrat Jessen zur besseren Vereinbarkeit von Beruf und Mandat, den Sitzungsbeginn zukünftig auf 18 Uhr zu verlegen.

Die Verwaltung kommt zu der Auffassung, dass ein reines Ergebnisprotokoll ohne Wiedergabe der Wortmeldungen den Ansprüchen der Gemeindeordnung an die Niederschrift nicht gerecht wird. Die Verwaltung ist derzeit bemüht, durch Verbesserung der Abläufe und Nutzung der technischen Möglichkeiten die Protokollführung zu optimieren, um dadurch eine möglichst zeitnahe Vorlage in den Gremien zu gewährleisten. Die Verwaltung schlägt deshalb vor, die bisherige Protokollführung beizubehalten.

Die Dauer der Sitzungen beträgt durchschnittlich

im Gemeinderat	ca. 170 Minuten,
im Verwaltungsausschuss	ca. 110 Minuten und
im Technischen Ausschuss	ca. 110 Minuten.

Bei einem Sitzungsbeginn um 18 Uhr würden zumindest die Gemeinderatssitzung nur ausnahmsweise vor 20 Uhr beendet sein. Im Anschluss an den Technischen Ausschuss findet alle 2 Monate eine Gartenschauausschusssitzung statt, die dann nicht vor 19.30 Uhr beginnen könnte. Aus diesem Grund ist die Verwaltung der Ansicht, den Sitzungsbeginn bei 17 Uhr zu belassen.

Markus Beilharz